

Le Sud-Kivu touché par la fermeture de la frontière entre Burundi et Rwanda

Deutsche Welle, 12/01/2024 Le Burundi ferme de nouveau sa frontière avec le Rwanda. Conséquence, depuis ce vendredi, certains Congolais de la province du Sud-Kivu se plaignent de voir leurs activités commerciales perturbées suite à cette décision. Depuis un an, les échanges transfrontaliers entre le Rwanda et le Burundi avaient repris petit à petit.

Vendredi (12.01.24), Rose Muyikwa, devait se rendre à Bujumbura au Burundi depuis la ville de Bukavu en RDC. Elle a été obligée de renoncer à son voyage. "Mes marchandises sont dans un dépôt au Burundi, je ne sais pas comment ça va arriver ici. Je revends de l'eau en bouteilles. Je ne sais plus quoi faire, faire un long détour va nécessairement demander des frais supplémentaires." Les transporteurs faisant des navettes entre Bukavu et Bujumbura en passant par le Rwanda s'inquiètent aussi. Martin Maisha, est gérant d'une société privée de transport à Bukavu. Il s'inquiète des surcoûts de carburant à venir à cause des trajets plus longs. "Si les gens ne sont pas en mesure d'affronter les coûts, d'abord le coût du voyage mais aussi le danger de la route, puisqu'il y a des coupeurs de route sur la route de la pleine de Ruzizi, les gens ont peur de tout cela, ils ne vont pas voyager et c'est nous qui en pâtissons.", regrette-t-il. "Comment rembourser ces crédits bancaires ?" Le Burundi avait fermé sa frontière avec son voisin rwandais en 2015. À l'intérieur du Burundi aussi cette décision a pris tout le monde de court. Hassan Ndayisenga, commerçant de fruits craint désormais de ne pas pouvoir rembourser son prêt bancaire. "Nous nous approvisionnons au Burundi pour revendre nos produits au Rwanda et à Bukavu (RDC), pour faire vivre la famille. Maintenant les idées sont nombreuses : comment rembourser ces crédits bancaires ?" Cette fermeture de frontières intervient après de nouvelles tensions diplomatiques entre le Rwanda et le Burundi. Selon Mali Ali, analyste politique et expert de la région des Grands Lacs, cette nouvelle poussée de tensions aura des conséquences néfastes sur toute la région. "Cette escalade de tensions risque fort d'embraser toute la région vue d'ailleurs la situation d'insécurité qui prédomine dans l'Est de la RDC dans laquelle ces deux pays sont cités tant des parties prenantes à ce conflit congolais.", indique Mali Ali sur la DW. Les autorités rwandaises affirment elles, dans un communiqué regretter la décision unilatérale de Gitega de bloquer les frontières. Saleh Mwanamilongo